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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PASO VALIENTE, PLAN ELÉCTRICO: MARIANO 
Mariano Palacios, exgobernador de Querétaro, respaldó la posibilidad de que el gobierno adquiera deuda 
pública para poner en marcha un proyecto de energía, ante la “incompetencia” de la CFE. El priista aseveró 
que la construcción de dos subestaciones de energía son una decisión valiente del gobernador Mauricio Kuri, 
dado que enfatizó que el derecho a la energía, incluso al internet, se encuentran establecidos en la 
Constitución. (DQ, N) 
 
CONSTRUYE SU PLATAFORMA ELECTORAL 2024 
El PRI inauguró el foro  “El México que Queremos. Diálogo ciudadano 2024-2030”, con la participación de los 
exgobernadores Mariano Palacios y Enrique Burgos. Durante la inauguración, la presidenta Abigail 
Arredondo, destacó que se realizarán al menos tres foros regionales para seguir recabando información sobre 
las necesidades de la ciudadanía. (DQ) 
 
DESGASTADO, EL RÉGIMEN ABSOLUTISTA: PRI 
"El régimen de partido hegemónico y de presidencialismo absoluto está desgastado, demos paso a los 
gobiernos de coalición, construidos desde la ciudadanía", destacó Abigail Arredondo, presidenta estatal del 
PRI. (EUQ) 
 
APOYA FRENTE EN EL ESTADO, EX DIRIGENTE DEL CEN PRI 
Debería analizarse replicar la alianza de los partidos PRI, PAN y del PRD en la entidad para evitar una 
disonancia entre las decisiones a nivel federal y local, consideró Mariano Palacios, exdirigente nacional del 
priista y exgobernador de Querétaro. (DQ) 
 
RECHAZA PRI A QUIENES SE “ADELANTAN” DE MORENA 
Al igual que las “corcholatas” que buscan la presidencia de la República, algunos morenistas de San Juan del 
Río siguen los pasos de dichos personajes y han comenzado a pintar sus nombres o apodos en bardas de 
distintas zonas del municipio, actos que están fuera de la ley por no respetar los tiempos electorales, afirmó la 
presidenta del Comité Municipal del PRI, Carmen Nieto. (ESSJR) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REPITE ESTADO LUGAR 1 EN TRANSPARENCIA 
La Auditoría Superior de la Federación mantiene a Querétaro como el de mejor rendición de cuentas del 
ejercicio 2022. (DQ, principal) 
 
N: CAOS VIAL 
Deslaves, vehículos arrastrados y encharcamientos en lluvia de ayer. (N, principal) 
 
AM: ÍNDICE DE TRABAJO INFANTIL DISMINUYE EN EL ESTADO 
De acuerdo a datos del INEGI, la entidad se encuentra entre los estados con menor tasa de trabajo infantil. 
(AM, principal) 
 
EUQ: ESTADO, EL SEGUNDO CON MENOS DEUDA PÚBLICA 
Acumuló de 30.5 mdp al primer trimestre de 2023; bajó 0.2% respecto al mismo periodo de 2022: Senado. 
(EUQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
NUEVO IMPUESTO A AIRBNB SE DESTINARÁ A PROMOCIÓN TURÍSTICA DE QUERÉTARO CON UN 
FIDEICOMISO 
El Congreso del estado aprobó una reforma que obliga a los dueños de propiedades que brindan el servicio de 
hospedaje a través de la plataforma Airbnb, a pagar un impuesto equivalente al 3.5%, situación que el 
gobernador consideró positiva, pues era injusto para los hoteleros. El impuesto recién aprobado a las 
propiedades que presten el servicio de hospedaje a través de la plataforma Airbnb, se destinará a la promoción 
turística del estado, informó el gobernador Mauricio Kuri. (N) 
 
ESPERAN LINEAMIENTOS PARA APLICAR VACUNA CONTRA COVID-19 E INFLUENZA 
La SESA espera los lineamientos para que, en la siguiente temporada invernal, vacunen contra el covid-19 y la 
influenza. Indicó la titular Martina Pérez, tras el anuncio de Hugo López, subsecretario de Promoción y 
Prevención de la Salud, sobre que se comenzaría a vacunar a la par. (DQ) 
 
LLAMA SESA A FORTALECER LAS REDES DE DETECCIÓN DE CÁNCER 
Desde la SESA se hizo llamado a los 18 presidentes municipales a fortalecer sus redes de detección de cáncer 
de mama, junto a la secretaría, pues luego de la pandemia se "perdieron" siete mil mujeres los estudios de 
mastografía. La secretaria de salud estatal, Martina Pérez, precisó que, en 2019, se realizaban 19 mil 
mastografías a través de redes de prevención, en la cual los municipios enviaban mujeres a las unidades 
médicas con mastógrafo, sin embargo, con la pandemia de covid-19, las pacientes dejaron de ir, y los estudios 
de prevención disminuyeron, hasta 12 mil mastografías al año.  (N) 
 
QUERÉTARO REPITE COMO NÚMERO UNO EN TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE CUENTAS: ASF 
Querétaro continúa siendo el líder en transparencia y rendición de cuentas, según los resultados de la 
Auditoría Superior de la Federación correspondientes a la cuenta pública 2022 del poder ejecutivo del estado.  
El secretario de la Contraloría, Oscar García, expresó su satisfacción por estos logros que confirman el avance 
de Querétaro hacia el siguiente nivel, destacando que no se encontraron observaciones, montos por aclarar o 
pendientes que reintegrar. (DQ, N) 
 
"EL ANZUELO" SE CEDERÁ A COOPERATIVA TZIBANZÁ 
Para dar fin a la "problemática" de la tenencia de cuatro hectáreas y el hotel "El Anzuelo" en Tzibanzá, entre 
la Cooperativa de la isla y el gobierno del estado; la secretaria de la SEGOB, Guadalupe Murguía, indicó que 
además la tierra también se busca ceder el hotel. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
SE DESLINDA AMARILDO DE “PIRATAJE” 
El problema de taxis “piratas” que se tiene en el municipio de Pedro Escobedo es un tema que no le 
corresponde al gobierno municipal, sino a la AMEQ, subrayó el presidente municipal, Amarildo Bárcenas. 
Señaló que por esta situación ha estado en comunicación con el otrora IQT, a fin de darle un contacto para dar 
seguimiento a una estrategia que hay a largo plazo en el municipio. (ESSJR) 
 
BUSCAN ALTERNATIVAS PARA LA CARRETERA FEDERAL 57 
Tras ver inviable el gobernador Mauricio Kuri y el presidente municipal de San Juan del Río Roberto Cabrera, 
la posibilidad de municipalizar el tramo de la carretera federal 57, debido a la falta de recursos, el regidor 
síndico Arturo Calvario, quien emitió esta propuesta, señaló que será importante buscar otras alternativas. 
(N) 
 
AVANZA REMODELACIÓN DEL MERCADO GUADALUPANO EN TEQUISQUIAPAN 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía, indicó que parte de sus compromisos es la 
remodelación del Mercado Guadalupano, que se ubica en el centro histórico, que por su deterioro era 
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necesario hacer algunas adecuaciones para dignificar este espacio que en 55 años no había sido intervenido. 
(N) 
 
SUPERVISA LUIS NAVA MEJORAS EN LA UNIDAD DEPORTIVA JOSÉ MARÍA TRUCHUELO 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, supervisó los avances en la remodelación de la Unidad 
Deportiva “José María Truchuelo”. Con una inversión de 32 millones de pesos, se llevó a cabo una 
rehabilitación integral para ofrecer instalaciones de primer nivel para todas las familias de la capital. (DQ, 
EUQ, AM, N) 
 
INVITA CAPITAL A EJERCICIO DE GOBIERNO ABIERTO 
Miguel Parrodi, coordinador de Gabinete del municipio de Querétaro, anunció que en agosto se realizará un 
ejercicio de gobierno abierto para incluir a la sociedad en la creación del parque público en Jardines de Jurica. 
(EUQ) 
 
INTENSA LLUVIA OCASIONA DESLAVES EN PEÑUELAS 
Deslave de material rocoso, un dren desbordado, el arrastre de vehículos y un Qrobús en una zanja, fue parte 
de lo ocasionado por la torrencial lluvia registrada en la zona metropolitana, principalmente en colonia de San 
Pedrito Peñuelas y Peñuelas, donde se reportaron calles cerradas por las inundaciones. (...) Personal de 
emergencias del municipio de Querétaro en coordinación con Servicios Públicos arribaron a la zona donde se 
reportó el deslave y el arrastre de las unidades, sitios donde no se registraron personas lesionadas. (N) 
 
ENTREGAN BECAS A 425 DEPORTISTAS EN EL MARQUÉS 
La presidencia municipal de El Marqués, a través del Instituto del Deporte y Cultura realizó la entrega, de la 
primera etapa, de becas deportivas y culturales a 555 beneficiarios de 18 disciplinas deportivas, artísticas y 
culturales, con una inversión de cinco mdp. El jefe de la Oficina de la Presidencia, Rodrigo Monsalvo, en 
representación del presidente municipal, Enrique Vega, explicó que el propósito de estas becas es apoyar la 
economía de los 425 deportistas y 130 artistas, para que tengan permanencia y continuidad en sus disciplinas. 
(N, EUQ, AM) 
 
CORREGIDORA Y COLÓN SUMAN DEUDA DE 30 MDP 
Colón y Corregidora son los dos municipios queretanos que en conjunto tienen una deuda municipal por 30.5 
mdp. En el primer caso es de 6.8 mdp, mientras que en la demarcación metropolitana es de aproximadamente 
23.6 mdp, de acuerdo con el reporte trimestral sobre las deudas de las entidades federativas y de los 
municipios, correspondiente al primer trimestre de 2023, y que da a conocer el Senado de la República. (EUQ) 
 
ROBERTO CABRERA ENCABEZA ARRANQUE DE TORNEO DE AJEDREZ 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, encabezó este sábado la ceremonia de inicio del 
Torneo de Ajedrez, el cual se realiza como parte del programa de actividades de la Feria Nacional Ganadera 
San Juan del Río 2023, en el marco del 492 Aniversario de la fundación del municipio. (N) 
 
FESTEJARON LOS 498 AÑOS DE SAN PEDRO 
Este año se celebrarán el 498 aniversario de la fundación de San Pedro Ahuacatlán, en San Juan del Río, 
colocándolo como uno de los poblados más antiguos del municipio y de la región. Esta celebración que sin 
duda marca un referente histórico para propios y visitantes, mantiene un ambiente lleno de júbilo, alegría y 
con muchos ánimos a quienes son de la comunidad. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MÁS DE TRES MILLONES DE NIÑOS TRABAJAN 
Según cifras oficiales del INEGI, por medio del último censo realizado mediante la Encuesta de Trabajo infantil, 
se reportaron 3.3 millones de niños involucrados en situaciones laborales prohibidas, cifra que representa el 
11.5% de la población de cinco a 17 años. De esos dos millones de niños se dedican a trabajar en ocupaciones 



 

 

Coordinación de Comunicación Social 4 

DOMINGO 2 DE JULIO DE 2023 

no permitidas que los exponen a actividades de riesgo y que, además, realizan tareas consideradas como 
prohibidas respecto a la edad permitida para trabajar de acuerdo a la legislación nacional. (AM) 
 
RECONOCEN CRECIMIENTO FUERTE DE QUERÉTARO 
Querétaro ha concentrado en poco tiempo lo que otras ciudades, incluso europeas, han acumulado en mucho 
tiempo, y esto permite que genere respuestas más rápidas gracias a su desarrollo, afirmó José Cañavete, 
presidente del Comité Científico de la Fundación Ciudades. (DQ) 
 
LEY PARA EL BIENESTAR ANIMAL QUE CORTA: ANTONIO FRANYUTI 
Antonio Franyuti, director general en México de la Animal Heroes, calificó de corta la iniciativa para crear en 
Querétaro la Ley para el Bienestar Animal, y entre otros puntos, excluye de ser animales sintientes a los toros, 
gallos, lo que demuestra que no se quiere tocar intereses de quienes promueven tradiciones crueles. (EUQ) 
 
AVANZAN POLÍTICAS LGBT EN EL ESTADO 
Que las denominadas terapias de conversión hayan sido catalogadas como un delito en el estado de Querétaro 
representa un hecho histórico en la entidad y un avance para garantizar los derechos de las personas que 
pertenecen a la comunidad LGBT+, afirmó el vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No 
Discriminación y el Estado Laico, Waltter López. (ESSJR) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Una de mirreyes. Varias "cejas se quedaron levantadas", nos cuentan, tras la polémica que se generó en redes 
sociales, luego de ser difundido el video de unos jóvenes que a bordo de un auto último modelo recorrían las 
calles de Juriquilla disparando contra los transeúntes con pistolas de gotcha. Nos detallan que los siete jóvenes 
fueron detenidos por policías municipales, pero a pesar de que varios pedían una sanción ejemplar para los 
adolescentes, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal indicó que todo quedó en una simple sanción 
determinada por un juez cívico, a pesar de que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) considera que la 
posesión de una de esas pistolas de Gotcha requiere un permiso especial y no se aclaró si los "mirreyes" lo 
tenían. ¡Qué tal! Se quedaron sin "lana". Nos dicen que algunos morenistas queretanos que pretendían acudir 
al festejo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador a la capital del país, a la mera hora no 
fueron. Tuvieron una reunión la semana pasada para ver cuántos acudirían para que Morena Querétaro 
tuviera presencia, pero, nos dicen, se pusieron a hacer cuentas para saber cuánto dinero ocuparían para llevar 
a la gente, sin embargo, se quedaron sin dinero para pagar los camiones que trasladaban a los afines a la 4T. 
Nos dicen que quedaron como novias de rancho, vestidos de guinda y bien alborotados. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO   
Visión. Apostar a garantizar el suministro de energía eléctrica, es apostar por el futuro. Si la Federación no 
puede, en Querétaro se le entra “al quite”. (N) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


